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□贾亮

近日，华为集团表示，美国
联邦快递将两个从日本发往中
国华为的包裹转寄至美国，并试
图将两个以上从越南发往亚洲
其他华为办事处的包裹如法炮
制，所有的转寄行为都未经公司
授权，华为方面可以提供快递跟
踪的图像记录。

遭曝光的联邦快递先是发
表严正声明予以否认，几天后又
在其官方微博上不疼不痒地致
歉。至于原因，联邦快递只承认

“失误”，并声称“没有任何外部
方面要求联邦快递转运这些货
件”。有些事情不必点破，有些
道歉太过苍白。偏偏在美国打
压华为之时发生如此“精准失
误”，到底是低级错误，还是高级

“被失误”，不能不让人产生联想

与猜测。
华为集团因包裹被联邦快

递转移至美国一事，已向中国邮
政监管机构提出正式投诉。6月
1 日，国家邮政局局长马军胜表
示：美国联邦快递公司在没有征
得用户同意，也没有事先对用户
告知的前提下，擅自将快件转寄
他地，没按约定的地址进行投
递，严重违反了我们国家快递业
的法规，也严重损害了用户合法
权益。国家有关部门决定进行
立案调查。中国商务部副部长
兼国际贸易谈判副代表王受文
就此表示，如果外资企业在华经
营违法，那就需要按中国的法律
进行调查。

无论来自哪个国家，无论体
量多大，在中国从事商业活动，
都必须无条件尊重、遵守中国的
法律法规，在中国法律框架内开

展经营活动；无论中国投资者还
是外国投资者，合法利益都会得
到保护，违法行为也都会得到惩
处。这是基本的法律常识。美
国联邦快递在中国从事快递业
务，自然就得严格遵守中国关于
快递的法律法规。

如果只想从中国快递市场
上赚钱，却不愿接受中国法律管
束，终将为自己的妄自尊大、自
以为是付出法律的代价。联邦
快递作为一家跨国企业，又在中
国经营三十多年，应该知道，一
份自己打脸的迟到道歉，是无法
向其用户做出合理解释，并赢得
谅解的。无论“误递”是常见现
象，还是针对特定用户，无疑都
是涉嫌违法违规之举。

可以想见，面对这样一个对
手，国家邮政局的调查应该不会
太容易，但越是谜团大越要给公

众一个交代，越是困难越考验调
查人员的能力和水平。无论联
邦快递是认清形势主动配合调
查，还是装聋作哑依然故我，都
要抽丝剥茧，秉公执法。总之，
要把“精准误投案”办成铁案，以
无可辩驳的证据做出令人信服
的处罚。

目前，中国已经建立不可靠
实体清单制度。不遵守市场规
则、背离契约精神、出于非商业
目的对中国企业实施封锁或断
供，严重损害中国企业正当权益
的外国企业、组织或个人，都将
列入不可靠实体清单。在这样
的背景下，联邦快递会不会继续

“不可靠”，人们拭目以待。对其
他违反中国有关法律法规的外
国企业、组织和个人而言，此次
联邦快递遭调查，无疑也是一个
警告。

做中国生意须守中国法律

□涂涂

江苏宜兴市检察院近日披
露，该院已对紫砂行业“恶势力
犯罪集团案”犯罪嫌疑人邵洪
群等人提起公诉。检方指控，
邵洪群等 4 名恶势力犯罪集团
成员，在宜兴市紫砂行业以“打
假”为由，多次采用拘禁、殴打、
威胁、驻守、围堵、上门滋扰等
手段实施违法犯罪活动，已涉
嫌敲诈勒索罪、寻衅滋事罪。
引人瞩目的是，与上述 4 人“恶
势力集团”一起涉案、被提起公
诉的，还有制壶大师钱丽媛等 3
人。

这也是宜兴首次高调在紫
砂圈启动除恶行动。一代制壶
大师因涉恶而被公诉，也在当地

社会引发了不小震动。
由此也传递给社会一个积

极的信号，不管是什么圈，也不
管是什么大师、名家，只要涉黑
涉恶，都将一查到底，不会姑息
迁就。

多少年来，宜兴紫砂壶名闻
中外，备受追捧，这不仅是玩壶
人的雅事，也早已发育成一条成
熟的产业链。据当地媒体披露，
目前宜兴紫砂陶艺人员有3万多
人，紫砂作坊数千家。2016 年，
宜兴仅中国陶瓷城就实现相关
销售收入超30亿元。

巨大的利益在刺激产业蓬
勃发展的同时，也滋生了诸多
乱象。近年来，围绕着紫砂壶，
各种利益的博弈与争夺从未断
绝。

而随着投资、炒作的资金纷
纷进入，紫砂壶越来越抢手，特
别是那些出自大师之手的作品，
基本上是“一壶难求”。这也催
生了层出不穷的“贴牌壶”。即
有大师把其他匠人制作的壶拿
来，刻上印章，配上证书，价格就
有可能几千倍甚至上万倍地翻
上去了。

今年 3 月，宜兴警方查处了
一起以“打假”为名行敲诈之实
的案件。涉案人在宜兴丁山一
家茶壶店门口拉起横幅，派人驻
守，称店主制作假壶。据警方披
露，店主本身确实有过错，也曾
支付了对方 5 万元，但对方不依
不饶，后警方将该团伙11人全部
抓获。

目前尚不清楚此事是否与

这起“恶势力犯罪集团案”有关
联，但从案情看，宜兴紫砂行业
秩序混乱，造假、敲诈已不鲜见，
必须重拳惩治。也就是说，紫砂
圈早该整顿了。

紫砂行业如此混乱，不仅仅
严重损害了消费者权益，也让紫
砂壶承载的文化、历史和人文情
怀荡然无存，更要紧的，整个行
业生态也将受到影响。

说到底，除恶也是构建健康
产业生态的必要保障，正如宜兴
检察机关在回复网友留言时所
说的，将加大打击力度，保护“宜
兴名片”不被玷污。

也就是说，除恶不仅不会影
响宜兴紫砂的声誉，恰恰是在保
护这张通行全世界的“宜兴名
片”。

制壶大师被提起公诉，紫砂圈早该整顿了

□郑山海

药贩子近来又看到了商机
——据报道，因为临近高考，一些
所谓的“聪明药”开始大行其道，
不少网络上销售这些药品的商家
都面临着脱销这一“幸福的烦
恼”。

是什么药这么神奇，能让人
秒变聪明，令莘莘学子趋之若鹜，
把对未来的期待和它绑定在一
起？

其实这所谓的“聪明药”并不
神奇，就是一种中枢兴奋剂，对于
儿童多动症它确实有可靠的治疗
作用，但是正常人不需要也不应
该服用。它会对中枢系统产生强
刺激，从而短暂地让孩子呈现出
提高学习效率和能力的状态。但
这种通过药物获得的能力是一种
假象，不但需要长期的药物支持，
而且还容易成瘾，需要不断加大
药量。并且，持续服药可能出现
大量服药带来的副作用：掉头发、
烦躁、失眠、肝肾损害，甚至出现
性命之忧。而不服药，就是一个
精神萎靡的“瘾君子”。

近年来，在关注儿童多动症
的时候，常常把调皮和多动相混
淆，对多动症的诊断也有些随意，
让不少家长以为孩子坐不住、学
不进的时候就可以吃药改进，甚
至将这种药当成了“聪明药”。但
是，这种“聪明药”并不能真的让
人变得聪明，而是类似于一些运
动员为了提高比赛成绩服用的兴
奋剂，在一段时间内给中枢系统
施加强刺激，对孩子有百害而无
一利。

所以，高考服用“聪明药”，完
全就是一场不计后果的赌博。

这个赌博，除了押上年轻的
身体，更押上了孩子本该具有的
诚实向上的品质。孩子参加高
考，就是要用真实的自我去接受
对知识的检验，公平是第一要
务。一旦考生用药物这种场外之
物为自己谋取了不合理的利益，
这跟作弊有什么区别？不要说成
功的概率不大，即便成功了，可能
失去的也是一个人在青春时期最
可贵的做人品质。

当然，“聪明药”泛滥的情况，
相关部门也应反思。“聪明药”作
为中枢兴奋剂，在药学上是被严
格管理的，不但药店需要专门的
授权管理，没有进行专门授权的
医生也不能开具相关的处方。现
在，这些药能在网上公然卖到脱
销，是不是说明我们的相关监管
疏漏了对网络的关注？

学习是容不得半点投机取巧
的，把希望寄托在“聪明药”上，实
际上是最愚蠢的行为。这丢掉的
不仅是孩子的健康，更有孩子的
品质，是用整个青春赌可怜的明
天。孩子的高考结果如何和平时
的学习情况紧密相关，所谓的“聪
明药”并不会让孩子在考场上开
挂，相反，使用不当或影响高考状
态。孩子和家长不但应该主动回
避这种行为，更应该多加思考，不
要把歪门邪道视为捷径坦途。而
对于相关灰色产业，有关部门必
须重拳猛击，绝不姑息！

学习借助“聪明药”
莫用青春赌明天

联邦快递何以“精准误递”？不可靠企业必须付出代价。

紫砂行业如此混乱，不仅严重损害了消费者权益，也让紫砂壶承载的文化、历史和人文情
怀荡然无存，更要紧的，整个行业生态也将受到影响。

高考服用“聪明药”，完全就
是一场不计后果的赌博。

随着移动互联网的发
展，菜市场加快从线下搬到
线上，通过手机 APP 买菜成
为不少年轻消费者的选择。

手机买菜看上去方便快
捷，但记者在采访中听到的
吐槽也不少：菜品品质不稳
定；图片和实物不符，货不
对板；价格先便宜后贵等。
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